



Mit mehreren anderen Chören ist der Nordenhamer Shantychor jetzt auf der Ostsee gesegelt und hat Konzerte gegeben. Foto: pr

Chor unter vollen Segeln

Der Nordenhamer Shanty-Chor gewinnt bei Shanty-Festival auf der Ostsee neue Freunde

VON CHRISTOPH HEILSCHER

Nordenham. Shanties sind die Musik der Seeleute in der Zeit der Windjammer. Auf See und ein Segelschiff zurückgekehrt ist jetzt der Nordenhamer Shantychor bei einem Shantyfestival auf der Ostsee. Für die Sänger war das ein überwältigendes Erlebnis.

Der Shantychor nahm dort als Botschafter Nordenhams an einem Festival des Fachverbandes der Shantychöre Deutschlands teil. Zum fünften Mal schon schipperte der Nordenhamer Chor auf der Ostsee von Auftrittsort zu Auftrittsort.

Los ging es in Kiel-Holtenau. Dort gingen 18 Sänger und drei Instrumentalisten und Instrumentalistinnen an Bord der SS „Zuiderzee“. Sieben Shantychöre und Gesangsgruppen nahmen an dem Festival teil. Sie

verteilten sich auf sechs Traditionsegler.

Erstes Ziel war Marstal auf der dänischen Insel Aeroe. Auf der Festivalbühne trat neben dem Nordenhamer Shantychor auch dessen A-cappella-Gruppe Käpt'n Bligh auf.

Von Aeroe nach Fehmarn gesegelt

Unter vollen Segeln ging es weiter nach Burgstaaken auf der Insel Fehmarn. Dort stand das nächste Shanty-Festival auf dem Programm, wieder mit dem Nordenhamer Shantychor und Käpt'n Bligh. Die Nordenhamer Sänger freuten sich über guten Publikumszuspruch und reichlich Applaus.

Von Fehmarn führte die insgesamt achttägige Reise zurück nach Kiel. „Der Shanty-Chor und die A-Capella Gruppe Käpt'n Bligh können stolz auf ihre Auftritte sein. Der Chor hat eine tolle Kameradschaft“, fasst Michael Niedzella, Vorsit-

zender des Nordenhamer Shantychores, die Stimmung zusammen.

Natürlich wurde das Festival auch genutzt, um Kontakt zu anderen Chören zu knüpfen, sich auszutauschen und miteinander zu feiern. Beim Abschied wurde so manchem wehmütig zumute.

Der Nordenhamer Shantychor gehört nun schon seit gut 40 Jahren zu den kulturellen Aushängeschildern der Stadt.

„Der Shanty-Chor und die A-Capella Gruppe Käpt'n Bligh können stolz auf ihre Auftritte sein. Der Chor hat eine tolle Kameradschaft.“

Michael Niedzella, Vorsitzender des Nordenhamer Shantychores

Der Chor singt die Shanties nah am Original, als echte Seemannslieder. Das beschert ihm Freunde und Fans weit über die Wesermarsch hinaus. Im „Heimathafen“ Nordenham kann das Publikum den Shantychor wieder erleben beim traditionellen vorweihnachtlichen Frühschoppen am Sonntag, 22. Dezember, ab 11 Uhr im Güterschuppen an der Mülherstraße. Dieses Konzert gehört zur Weihnachtszeit in Nordenham dazu wie Christmas Rock in der Jahnhalle.

Wer gerne singt und Gefallen hat an Shanties, ist beim Nordenhamer Shantychor übrigens willkommen. Der Chor freut sich über Verstärkung. Geprüft wird jeweils montagabends im Bootshaus des Nordenhamer Ruderclubs. Interessenten können sich an den Shantychor-Vorsitzenden Michael Niedzella wenden: michaelniedzella@yahoo.de, www.shanty-chor-nordenham.de.